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浙江古越龙山绍兴酒股份有限公司 

2015 年度现场业绩说明会纪要 

 

   

 

 

会议时间：2016 年 4月 7日（星期四）14：00－15：30 

会议地点：浙江省绍兴市北海桥公司新三楼会议室  

会议形式：现场会议 

参会人员：公司董事长：傅建伟先生 

公司董事、董事会秘书、副总经理：周娟英女士 

     公司董事、总会计师：许为民先生 

     公司独立董事：寿苗娟女士 

     公司董事、销售公司总经理：沈永康先生 

     公司会计机构负责人：杜永强先生 

 

浙江古越龙山绍兴酒股份有限公司（“公司”）于 2016 年 4 月 7 日（星

期四） 举行了 2015 年度业绩说明会。在业绩说明会上，关于投资者重点关注

的问题及公司管理层的相关说明要点如下： 

一、投资者提问：公司账上有充足现金，本年度为何不做现金分红？ 

答：公司充分考虑了实际情况以及未来业务发展、资金需求的具体情况，对 

2015 年度未分配利润不进行分配，主要原因：酒类市场受宏观政策、经济环境

等因素影响持续低迷，行业竞争异常激烈，公司经营压力不断增大。且一直来黄

酒行业规模偏小有市场投入不够、对黄酒文化推广不够等自身因素。一是公司将

加大对“古越龙山”和“女儿红”品牌和黄酒文化推广力度，完善和拓宽经营模

式，需要相应的经营性资金投入，同时公司持续完善全国销售网络布局，加大黄

酒市场拓展力度，也需要一定的资金支持；二是加快黄酒酿造装备和工艺流程的

自动化改造，提高生产效益，技术改造升级也需要资金投入。公司将围绕经营目

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 



标，根据经营需要，合理安排资金使用计划，严格控制各项费用支出，促进公司

持续、稳定、健康发展。 

二、投资者提问：公司国企改革有眉目吗？年内能否启动？ 

答：公司密切关注国家关于国企改革的相关政策出台，并跟踪分析同类企业

实施改革的成功案例，针对公司实际情况对上级部门提出意见和建议。并根据上

级部门要求，草拟了多份关于加快推进国有黄酒企业机制体制改革的框架思路，

积极探索公司相关改革，公司将根据政策环境、绍兴市政府指示及市场情况，在

条件允许情况下争取实施相关改革。目前关于公司的国企改革尚未提到议事日程。 

三、投资者提问：此次低端产品调高价格，对销售会否有不利影响？ 

答：低端产品调高价格是大势所趋，这将对整个绍兴黄酒产业转型升级起到

正面推动作用，对销售来讲应该是中性偏正面，可能会损失一点点销量，但对利

润率来讲是正面的。 

四、投资者提问：今年一月我在北京一家商场偶然碰到的一件事.深感古越

龙山酒在绍兴黄酒不正当的同业竞争中受了伤害.请问公司在同业竞争中有什

么新举措? 绍兴市政府和集团公司在黄酒业反不正当竞争中的力度和效果如

何? 

答：同业竞争是我国消费品市场的通病，作为古越龙山和女儿红，我们的举

措就是加强品牌宣传，巩固产品质量，为经销商和消费者做好服务，以做“百年

老店”的经营方式树立好行业品牌标杆。针对不正当竞争的问题，绍兴市政府和

行业协会正在作系统规划，但由于方案尚未成型，力度与效果还不可能显现。 

五、投资者建议：公司应加大在我国北方地区的地方(主要是指市,县级)电

视台的广告投入，以有利于拓展古越龙山黄酒在中国北方的销售市场。 

答：市场拓展是个系统工程，电视广告只是拓展市场的手段之一，但公司更

注重“系统化、精准化拓展市场”，在近几年内北方二线、三线城市的拓展市场

方法还是会倾向于针对“部分中、高端”消费人群的社群营销，投入产出比更合

理。大众性媒体广告如电视广告不会首选。 

六、投资者建议：加大对古越龙山黄酒保健功能的研发,推出适合不同人群

的新产品。 

答：这是个专业性与政策性很强的问题，古越龙山黄酒保健功能的研发公司

一直来都没有停止，也取得了不少成果。但国家相应法律法规对保健酒的准入是



有认证门槛和审批时限的，使公司许多研发成果无法一下子就能转化为可销售的

产品，需要一个漫长的过程。 

七、投资者提问：G20峰会即将召开，公司在产品宣传方面有何计划？ 

答：2015年互联网大会召开公司库藏金五年产品成为大会的指定用酒，G20

峰会召开在即，公司也会努力争取宣传机会。并将与女儿红电视剧发行播放工作

结合，系统策划宣传方案。 

八、投资者建议和提问：喜欢喝公司的黄酒，也喝过其他青梅酒、桂花酒

等，都很好喝，但这些产品在市场上不容易找到，公司黄酒产品又很多，消费

者有时会无从选择，公司必须培育超级单品，在产品规划和营销方面公司有哪

些规划和具体举措？ 

答：您的建议和问题可以理解为有品牌的还要有一个代表性产品，意见建议

提得很好。营销对公司发展确实很重要，当然机制体制方面对公司在销售营销方

面是很大的束缚，但在体制内公司做了很大的努力，比如产品聚焦问题，公司近

几年一直以开发和淘汰并重做好产品规划调整，也初见成效，金五年单品销售已

过亿，公司青花瓷十年陈是重点培育的单品，但近几年受宏观环境影响，目前以

扩大腰部产品销售为方向，就目前激烈的市场竞争而言，公司营销模式确实需要

调整改变，要向优秀的其他酒类企业学习，对青花瓷十年陈产品还是要作为公司

的重点产品来推广，有机会要多作宣传，力争使其成为消费者心中古越龙山超级

单品。 

 

 

特此公告！ 

 

 

 

浙江古越龙山绍兴酒股份有限公司 

董  事  会 

二○一六年四月七日 

 


